



一歩前へ



糸魚川市立下早川小学校 平成 23 年 6 月 25 日発行 第 890 号

URL <http://academic1.plala.or.jp/tukimizu> Mail to tukimizu@educet.plala.or.jp

5 年生が妙高自然体験教室に行ってきました。

6 月 8 日・9 日（水・木）

2 日目は妙高アドベンチャー（MA）に挑戦しました。友だちとの絆を深めることがねらいです。「ハイチャレンジ」という活動では、高いところに上る課題にチャレンジする人と、その人の安全をサポートする人に分かれ、役を決め、課題をクリアしていきます。協力なくして達成できない課題ばかりです。はじめは緊張していましたが、次第に笑顔と協力する姿がみられるようになりました。本教室を基に、協力性・信頼関係・思いやりの心をさらに強くして行ってほしいものです。



夏の句会 6 月 1 4 日（火）

越の加藤武司さんを講師に、句会を行いました。今回のお題は「夏」「梅雨」です。子どもたちは頭をひねって俳句作りに取り組みました。先生からほめられてニンマリしたり、友達と互いの句の良さを認め合ったりする姿もみられました。俳句をとおして言葉による表現力や思考力を高めていってほしいと願っています。

アマガエル 夜になったら 合唱団（5 年男子） あじさいに 雨のしずくが ぼたぼたと（5 年女子）

早川の宝を、早川のみんなで育てよう

糸魚川東中学校区の子どもをはぐくむ会

平成 21 年度から、下早川小を含む糸魚川東中学校区の 5 つの小中学校で、道徳教育・人権教育の研究をしています。学区の児童生徒に豊かな心と人権尊重の意識を育て、日常の生活に生かすことが目的です。「地域の宝である子どもたちを、地域みんなで育てよう」という事業です。各学校区の公民館・青少協・PTA・子育てのための有志の会などの各代表者からご協力をいただき、『糸魚川東中学校区の子どもをはぐくむ会』が結成されています。もちろん、下早川地区からも参加しています。この『はぐくむ会』が今年も、右の子育て講演会を計画いたしました

公民館や青少協、小中学校、地区回覧等で参加申込みを受け付けています。皆様、ふるってご参加ください。

**「松本サリン事件」からの教訓
問われる地域の力**

日時 2011 7/28（木）
18:30～20:10 ※18:00 開場

会場 糸魚川市民会館
糸魚川市一の宮 1-2-1

講師 河野 義行さん
NPO 法人「リカバリー・サポート・センター」理事



生活科&総合的な学習の時間の活動を紹介します！

今年度の生活科や総合の活動を紹介します。今回は1・2・3年生です。どの学年も地域の自然や人に親しみながら生き生きと活動しています。



1年生 「がっこうだいすき！ いきものだいすき！ ともだちだいすき！」

1年生の生活科では、いろいろな人とふれあったり、アサガオや野菜、ウサギのお世話をしたりしています。

学校探検をして、学校にはいろいろな部屋や物があることを知りました。6月に入り、学校の先生たちのことを知ろうと「あくしゅ大作戦」をしています。

栽培・飼育活動では、毎朝、アサガオに水をあげて、きれいな花が咲く日を楽しみにしています。ウサギの飼育も始まり、えさやり、小屋の掃除などのお世話を頑張っています。動植物に愛着をもって、活動に取り組んでいます。

これからいろいろな人や動植物とふれあう中で、発見や気付いたことを表現していきます。



2年生 たんけん！はっけん！かがやきたい☆

2年生の生活科では、町探検や野菜の栽培を行っています。

野菜の栽培では、一人ひとり育てたい野菜を決めました。国語科「かんさつ名人」で学んだ観察のポイントを基に、毎日野菜の変化を見つけながら、大切にお世話をしています。

町探検では、一度学校周辺を探検し、気になるポイントをまとめました。すると、「自然」「建物（お店等）」「乗り物」の3つのカテゴリーが浮かび上がりました。月不見の池探検や、新道・新町でのインタビュー活動をとおして、地域の自然や地域の方々とかかわり、新たな発見をすることができました。友達と協力して、わかったことをまとめ、まわりの人に伝えていきます。



3年生 ふるさと大好き！ジオパーク調べ隊

3年生の総合的な学習の時間では、早川地区のジオサイトを中心に自然や人々とかかわる中で、ふるさと早川の「よさ」を感じることをねらいとしています。

始めに、藤まつりについて調べるために、魚松の渡辺さん取材しました。藤まつりの由来や地域と藤とのつながりなどを教えていただきました。次に、日光寺祭りについて調べました。滝川住職さんに取材し、日光寺の歴史や祭りの意味などを教えていただきました。今後、ホテルや温泉、不動山を調べたり他のジオサイトへ出かけたりして、糸魚川ジオパークを学んでいきます。調べたことや学んだことを、多くの人に、発信していきたいです。